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Ata da 20ª Reunião (14ª Ordinária) para 
Apreciação e Pactuações e cogestão solidária 
quanto aos aspectos operacionais e 
administrativos entre os Gestores Municipais de 
Saúde da Regional do Entorno de Manaus e o 
Estado. 

 

COMISSÃO INTERGESTORES REGIONAL ENTORNO DE MANAUS - 

CIR/ENMAO/AM 

(07.07.2014 - 14h00min) 

ABERTURA – No sétimo dia do mês de julho do ano de dois mil e quatorze, às 1 
quatorze horas no Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon (Av. André Araújo, 2 
nº 701 - Aleixo). O Coordenador da CIR/ENMAO/AM Sr. Cláudio Pontes 3 

Ferreira cumprimentou a todos os presentes e iniciou a reunião da CIR 4 
ENTORNO DE MANAUS. O mesmo leu a convocação. Convocamos os 5 
membros a se fazerem presentes na 20° (vigésima) Reunião e 14° (décima 6 

quarta) Ordinária da Comissão Intergestores Regional do Entorno de Manaus no 7 
Estado do Amazonas agendada para hoje no Auditório Maria Eglantina Rondon 8 

onde estamos presentes. Nós temos como pauta  as prestações de ATAS, 06 9 
(seis) processos já tem AD REFERENDUM apenas para concensuar os 10 

Informes Gerais e agradeço a presença de todos. Então a prestação e a 11 

aprovação de ATA da nova Reunião Ordinária de 05 de agosto de 2013 foi 12 

enviada por e-mail as ATAS. O Sr. Coordenador falou todas as ATAS são da 9ª 13 
(nona) reunião 10ª (décima) e a 11ª (décima primeira) . ITEM I – Apreciação e 14 
Aprovação da ATA da 9° Reunião Ordinária de 05 Agosto de 2013; ITEM ll – 15 

Apreciação e Aprovação da ATA da 10° (décima) Reunião Ordinária de 02 de 16 
Setembro de 2013; ITEM lll – Aprovação e Apreciação da ATA de 07 de 17 

Setembro de 2013,  está na pasta de vocês, mas também é enviado por e-mail 18 
se alguém tem alguma observação que faça agora ou nós consensuamos. Então 19 
vamos consesuar. Concensuador por Colegiado. Os processos aqui são de 20 

Credenciamento de 03 (três) Equipes de Saúde da Família de Nova Olinda do 21 
Norte. Tem um processo de Credenciamento de Estratégia da Saúde da Família 22 

Ribeirinha de Nova Olinda do Norte e o Processo da Saúde Ribeirinha do 23 
Careiro Castanho, processo de credenciamento de 04 (QUATRO) Estratégia da 24 
Saúde da Família Ribeirinha do município de Autazes, Processo de 25 

Credenciamento de 03 (três) Equipes de Saúde da Família Normal de São 26 
Gabriel da Cachoeira e o Processo de Credenciamento de 03 (três) Equipes de  27 
Estratégia de Saúde da Família de Presidente Figueiredo. O Sr. Coordenador 28 
leu os números de cada processo e os considerando são todas as mesmas 29 

Portarias, o que ele ler pra 01 (UM)  servirá para os demais lido só o primeiro 30 
Processo Nº 15228/2014; considerando a Portaria 2.490 da SAIS de 2011 a 31 
2.488 de 2011 também e a 204 de 2007; considerando a aprovação pelo 32 
Conselho Municipal de Saúde; considerando um quadro que atualmente explore 33 
o Departamento de Atenção Básica; considerando que a proposta consta 34 
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minimamente os seguintes elementos: Território, Número de Agentes, 35 

Especificar as Comunidades, Apresentar Proposta de Fluxo, Descrição da 36 
Forma de Recrutamento, Listagem de Equipes de Saúde, Descrição da 37 
Organização das Ações das Equipes, Descrição de como a Gestão apoiará a 38 
Estratégia e Estrutura Física. Dessa forma, esse Departamento se manifesta de 39 
forma favorável a Equipe de Credenciamento de 03 (três) Estratégia de Família 40 

Ribeirinha do Município de Nova Olinda do Norte. O segundo processo é o 41 
09102/2014; 09104/2014; 09101/2014; 09099/2014, também as Portarias são as 42 
mesmas, Resolução do Conselho Nº 42 e ele solicita 04 (quatro) Estratégias da 43 
Saúde da Família com Saúde Bucal, esse é processo de Autazes 21454/2014, 44 
Então essa é a sequência do processo é o 09102/2014, 09104/2014, 45 

09101/2014 e 09099/2014 – Credenciamento de 04 (quatro) Equipes de 46 
Estratégia de Saúde da Família Ribeirinha do Munícipio de Nova Olinda do 47 

Norte. Então vamos Consensuar. Consensuado por Colegiado. Processo Nº 48 
15228/2014 interessado é o município de Careiro Castanho – Considerando as 49 

Portarias já citadas; considerando as propostas mínimas constantes somos 50 
também favoráveis ao Credenciamento de 03 (três) Equipes de Estatégia de 51 

Saúde da Família Ribeirinha no munícipio de Careiro Castanho. Então 52 
Consensuado. Consensuado por Colegiado. Na verdade o número do processo 53 
de Autazes é o N° 21454/2014. Considerando as minhas portarias já citadas; 54 

considerando o teto que ele tem; considerando a proposta que custou os 55 
requisitos mínimos o Departamento de Atenção Básica é favorável a criação de 56 

04 (quatro) Equipes de Saúde da Família Ribeirinha com Saúde Bucal para o 57 
Município de Autazes. Então Consensuado. Consensuado por Colegiado. 58 

Processo N° 21455/2014, interessado é o município de São Gabriel da 59 
Cachoeira, também  considerando as Portarias 750, 978, 2.488, 804; 60 

considerando o teto que lhe é possível; considerando que na proposta consta 61 
minimamente os elementos de área geográfica descrição e definição das ações 62 
o Departamento de Atenção Básica é favorável ao Credenciamento de 03 (três) 63 

novas Equipes de Estratégia de Saúde da Família sem saúde bucal, normal,  do 64 
munícipio de São Gabriel da Cachoeira. Então Consesuado. Consensuado por 65 

Colegiado. Processo N° 00359/2014, interessado é o município de Presidente 66 
Figueiredo; considerando as Portarias já citadas; considerando também a 67 
Resolução do Conselho; considerando o que consta no projeto as definições 68 

mínimas e o Departamento de Atenção Básica que se manifesta de forma 69 
favorável ao Credenciamento de 03 (três) novas Equipes de Estratégia de 70 

Saúde da Família do munícipio de Presidente Figueiredo com Saúde Bucal, na 71 
verdade 01 (um). Então Consensuado.  Consensuado por Colegiado. 72 

INFORMES: O Coodernador apresenta a situação do Relatório da CIB 73 
(Comissão Intergestores Bipartite) do instrumento de Gestão dos municípios 74 

passado pelo DEPLAN (Departamento de Planejamento), Relatório Anual de 75 
Gestão, vamos verificar como está a situação do Entorno. Plano Municipal de 76 
Saúde ele é 2014 a 2017 é um instrumento obrigatório para ter prestado contas 77 
até Março, os municípios do Entorno que estão pendentes são: Autazes, 78 
Barcelos, Careiro da Várzea, Iranduba, Rio Preto da Eva, Santa Izabel do Rio 79 
Negro e São Gabriel da Cachoeira. Quem apresentou até o momento e isso está 80 
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atualizado até no 25/05/2014, ou seja, o único que entregou do Entorno foi 81 

Careiro Castanho, Manaus e Presidente Figueiredo. O Membro (...) ressalta nós 82 
estamos com um problema no SIOPS (Sistema de Informações sobre 83 
Orçamento Público em Saúde) e conseguimos implantar agora no final de 84 
Junho, mas nós temos que ter o RAG SUS (Relatório Anual de Gestão) para 85 
poder buscar informações, nós estamos trabalhando em cima, logo estaremos 86 

entregando algumas coisas. O Sr. Coodernador e a Secretaria Executiva da 87 
CIR ENTORNO DE MANAUS deram alguns avisos para lembrar alguns 88 
municípios sobre o Plano Municipal de Saúde onde o  DEPLAN enviou o 89 
modelo. O Sr. Coordenador passou os comunicados do DEPLAN  para a 90 
Secretária Executiva da CIR/ENMAO para a mesma repassar aos municípios, e 91 

no mesmo nós podemos falar sobre o Relatório Anual porque praticamente é o 92 
espelho Plano Municipal. Sobre o SIOPS acho que todos do Entorno já tem 93 

Certificação Digital e envio a todos que já tenham enviado. Alguns comunicados 94 
para os que estão presentes na reunião. Hoje 07/07/2014 o Sr. Coordenador 95 

enviou um e-mail alertando os municípios sobre um golpe que está acontecendo 96 
na praça, estão ligando para os municípios dizendo que há um recurso 97 

disponível ou um kit acesso ou um kit UBS (Unidade Básica de Saúde) enfim 98 
cada um tem uma história e alegam que tem uma pendência ou pode ser 99 
certidão negativa ou pode ser que não tenha um caminhão para embarcar a 100 

mercadoria e solicitam o dinheiro urgente R$ 1.000,00 (Hum Mil Reais) ou R$ 101 
1.200,00 (Hum Mil e Duzentos Reais), em Manicoré chegaram a pedir até R$ 102 

10.000,00 (Dez Mil Reais), eu não sei se alguém já caiu, mas estão me ligando e 103 
esse é o golpe,  eu estou repassando isso por e-mail pra vocês e eles estão 104 

conseguindo os números dos Secretários e dos Prefeitos. O Membro (...) 105 
comentou que mencionou até a CIB de um golpe que passaram está com uns 106 

04 (quatro) meses ligaram para o Prefeito, primeiro descobriram o número do 107 
Prefeito e depois conseguiram o meu, falando que tinha acontecido um acidente 108 
em Umberlândia e que tinha havido vitímas fatais e quando foram ver no IML 109 

(Instituto Médico Legal) viram que era oriunda da cidade de Autazes e quem 110 
tava ligando era de uma funerária, e eu peguei o meu Coordenador da Vigilância 111 

Epidemiológica e fomos invertigar se realmente tinha o B.O referente a essa 112 
pessoa que eles tinham falado, e eles estavam querendo recursos para mandar 113 
o corpo e uma criança para cidade de Manaus. Então é para vocês terem 114 

bastante cuidado que existe esse outro tipo de golpe. Então vejam que 115 
Presidente Figueiredo está na mídia dos golpes. O Membro (...) relatou que, um 116 

camarada falou que eu havia ganhado  R$ 20.000,00 (Vinte Mil Reais) e que eu 117 
teria que fazer um  depósito de R$ 1.200,00 (Hum Mil e Duzentos Reais)  e eu 118 

falei tira dos R$ 20.000,00 (Vinte Mil Reais) e me da só os R$ 18.800,00 119 
(Dezoito Mil e Oitocentos Reais) ele concordou e disse tá bom daqui a pouco eu 120 
ligo e até hoje não ligou. O Sr. Coordenador vai dar agora outro comunicado 121 
sobre o COSEMS (Conselho dos Secretários Municipais de Saúde) e eu acho 122 
que vocês receberam por e-mail, mas é bom sempre estar na pasta de todos um 123 

comunicado sobre o CNES (Cadastro Nacional de Estabelecimentos de Saúde) 124 
nesse mês de Junho é findado, o Ministério tirou vários recursos dos municípios, 125 

pendência com o SIAB (Sistema de Informações da Atenção Básica), pendência 126 
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com CNES e pendência com MAIS MÉDICOS então tem esse alerta do 127 

COSEMS que nos passou e foi enviado para todos os Secretários, mas eu 128 
resolvi tirar uma cópia e entregar pessoalmente para todos para estarmos 129 
sempre atentos a esses alertas. O Sr. Coordenador pediu atenção para o 130 
Ministério que está com algumas situações delicadas sobre recursos, então 131 
principalmente o CNES e o SIAB não deixem de enviar, o CNES antes de enviar 132 

verifique novamente não deixe pra última hora, logo quando abrir o sistema 133 
sempre de 4 (quatro) a 5 (cinco) dias tentem enviar para ver se tem alguma 134 
inconsistência algum problema porque o Ministério não está realmente 135 
refrescando mais e depois para pedir retroativo é a maior dor de cabeça.,tenho 136 
mais um informe sobre o SISPACTO (Sistema do Pacto Pela Saúde) já foi 137 

aberto, o Secretário está aqui e eu acabei de enviar por e-mail antes de vir para 138 
essa Reunião, enviei para a Regional do Entorno, para a Senhora Liege. Mudou 139 

o sistema do SISPACTO agora o próprio Secretário e a Coordenadora de 140 
Atenção Básica tem que entrar no sistema e solicitar uma senha, então na 141 

próxima reunião da CIR/ENMAO, eu estarei fazendo um convite para a Drª. 142 
Mônica Sampaio de Carvalho do Ministério, Diretora do Departamento de 143 

Gestão de Educação da Saúde para ela vir participar, inclusive que possa vir 144 
nos dar  esclarecimentos sobre recursos e nós vamos ter uma pauta sobre 145 
SISPACTO eu vou apresentar para vocês os indicadores, vocês já tem que 146 

trabalhar com a suas Equipes de Atenção Básica nos indicadores, a Ana Lenize 147 
passou em Excel uma prévia, para que todos façam em Excel para adiantar os 148 

processos que por último na verade é o processo de exceção, mas o processo 149 
de pactuação vocês tem que fazer antes nos municípios de vocês. Os processos 150 

por Emenda Parlamentar inclusive tem até do SISMOB (Sistema de 151 
Monitoramento de Obras) vocês tem que enviar ao colegiado para informação, 152 

então Presidente Figueiredo enviou para o conhecimento dessa CIR que foi 153 
registrada em ATA o Processo Nº 19523/2014 sobre a Aquisição de 154 
Equipamento de Material Permanente está aqui o número da proposta é a 155 

12804.343000/1140-03,do município de Presidente Figueiredo, é de 156 
conhecimento que nós já consensuamos, colocamos um parecer só realmente 157 

ratificando a proposta, então é de conhecimento desse Colegiado. O Secretário 158 
(...) falou sobre o encontro que tiveram no Seminário que ele levantou a questão 159 
dos ACS (Agente Comunitário de Saúde) que foi para R$ 1.014,00 (Hum Mil e 160 

Quatorze Reais) ficou assim meio indefinido como nós poderemos proceder com 161 
essa situação, porque os ACS estão na ansiedade de receber o reajuste e nós 162 

temos que fazer o reajuste com que data e não tivemos nenhuma orientação de 163 
como fazer, como articular, como verificar a situação porque o Programa não 164 

depende só do acesso, ele depende da manutenção. O Sr.  Coordenador falou 165 
que, até no mês de Maio todo ano o Governo Federal aumentava os ACS e era 166 
definido por Portaria Ministerial e a Presidenta dava o aumento, e em Junho 167 
desse ano, se não me engano dia 16 (dezesseis) de Junho, saiu uma Portaria 168 
do Governo Federal, uma Lei na verdade, dizendo que os R$ 1.014,00 (Hum Mil 169 

e Quatorze Reais) é salário não é mais incentivo ao Programa, então lei é lei e 170 
apartir de agora o salário dele tem que ser  R$ 1.014,00 (Hum Mil e Quatorze 171 

Reais) só que eu entrei em contato com a Mônica do Ministério e com o Marcos 172 
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também, é assim como a lei saiu mais ou menos dia 16 (dezesseis) quase no 173 

início da segunda quinzena, e em alguns municipios já tem se preparado para a 174 
folha e alguns para evitar problemas vão pagar em retroativo, outros não, se 175 
prepararam para Julho, em Junho não conseguiram pagar, mas em Julho já 176 
entrou normal os R$ 1.014,00 (Hum Mil e Quatorze Reais). Ficou de sair alguma 177 
forma de financiamento extra, posteriormente, isso ainda a ser definido por lei, 178 

ainda não está definido ainda, para ver se custeia o Programa, então por 179 
enquanto o salário é R$ 1.014,00 (Hum Mil e Quatorze Reais) definido por lei e 180 
para custear o Programa em relação ao fardamento, protetor que seja, tem que 181 
ser contrapartida do município, inclusive os encargos sociais todos, agora é lei 182 
R$ 1.014,00 (Hum Mil e Quatorze Reais). Então o que o Secretário estava 183 

orientando alguns Prefeitos e também alguns Prefeitos me procuraram e eu 184 
solicitei que procurassem o jurídico deles ou a AAM (Associação Amazonense 185 

de Municípios) para ver realmente qual é a postura da Associação porque tem 186 
Prefeituras que segundo eles não tem condições de pagar os R$ 1.014,00 (Hum 187 

Mil e Quatorze Reais). Alguns Prefeitos que para evitar problema paga os R$ 188 
1.014,00 (Hum Mil e Quatorze Reais) e para custear o Programa vai tentar 189 

desenvolver alguma atividade extra. O Membro (...) fala ao Sr.  Coordenador de 190 
sua preocupação em relação ao ACS que é a porta de entrada e nós temos que 191 
cuidar bem dessa porta, não só em pagar o ACS como garantir a qualidade da 192 

assistência do ACS, ele não pode fazer uma visita e ir pra rua sem o material 193 
dele, nós poderíamos estar brigando por isso, porque acho que o ACS até 194 

merece ganhar bem, o Rio Preto é o primeiro município a cadastrar o e-SUS 195 
(Portal da Saúde) já está no sistema, nós conseguimos implantar com os 196 

trabalho dos ACS então nós dobramos as tarefas e agora nós estamos falando 197 
no reajuste, mas você dá com uma mão e tira com a outra, porque agora nós 198 

iríamos comprar todo o EPI deles, eu fiz todo o orçamento e esbarramos na 199 
condição que se a Prefeitura não entrar com contra partida nós não teremos 200 
como comprar, nós achamos que poderia ser mais  enérgico com o próprio 201 

Ministério de que melhorasse a porta de entrada do SUS isso é muito 202 
importante, veja que ele é a nossa fonte de informação. O Sr. Coordenador 203 

pediu para a Senhora Liege (Secretária Executiva da CIR Entorno de Manaus) 204 
para ela fazer essa convocação com bastante antecendência que a Mônica do 205 
Ministério virá, e esse será o momento de nós sermos mais incisivos e nós 206 

solicitamos uma Nota Técnica do Ministério para explicarem melhor essa 207 
Portaria  para nós. O Membro (...) se reportou ao Sr. Coordenador dizendo que 208 

a Presidenta Dilma deu o aumento na pressão, a categoria forçou ela sabe que 209 
só em Rio Preto são 87 (oitenta e sete) famílias cada SEAS (Secretaria de 210 

Estado da Assistência Social e Cidadania) tem uma família, então Presidente 211 
Figueiredo tem 75 (setenta e cinco) que a Presidenta tem interesse em 212 
satisfazê-los com reajuste, são 104 (cento e quatro) em Autazes e no Brasil 213 
afora quantos votos ela conseguiu, que é papel dela reajustar e ela vê que nós 214 
Gestores precisamos de estrutura para trabalhar com esse ACS. O Sr. 215 

Coordenador fala ao  Secretário que realmente a Portaria fala Agente 216 
Comunitário e Agente de Endemias os 02 (dois), então para o recurso da 217 

Vigilância em Saúde, também Agentes de Saúde agora nos municípios tem 218 
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recebido R$ 1.014,00 (Hum Mil e Quatorze Reais) não tem o recurso extra não 219 

para eles, é lá do bloco da Vigilância em Saúde. O Membro (...) pergunta ao Sr. 220 
Coordenador se já tem alguma resposta sobre o financeiro do incentivo da 221 
Assistência Farmacêutica que faltava ano passado, a segunda parcela do ano 222 
passado, a primeira desse ano e o Senhor Duarte disse que iria cair na quinzena 223 
de Julho a segunda, e até hoje pelo que eu ando mexendo nas minhas contas 224 

não foi creditado nenhuma parcela. O Sr. Coordenador se comprometeu de ir 225 
até o FES (Fundo Estadual de Saúde) e me informar para passar tanto para o 226 
whatsapp do grupo e vou passar por e-mail para vocês. Esse ano para as ações 227 
de saúde temos que planejar com bastante cautela, mas nós estamos na reta 228 
final da Copa e dizer que estamos eu e a Senhora Liege a disposição para 229 

qualquer coisa que nós pudermos ajudar, que os municípios vejam a situação do 230 
MAIS MÉDICOS, insiram ele no sistema e evite o problema de atraso de 231 

pagamento que seja de moradia ou de alimentação, parece que o Ministério vai 232 
começar agora a fiscalizar mesmo, o Ministério andou deixando meio solto e tem 233 

02 (dois) municípios querendo e se alguém estiver com algum problema com o 234 
profissionais do MAIS  MÉDICOS alguém fala, porque nós temos a Comissão 235 

Estadual, aqui eles tem seus deveres e suas obrigações também, então existe 236 
uma regra, tudo tem que ser conversado primeiramente no município para 237 
depois passar para a Comissão Estadual, mas conversem com os Médicos e 238 

tentem resolver os problemas, pois ele é um profissional como qualquer outro e 239 
só é diferenciado por que existe uma Portaria específica para situação deles, 240 

mas o desenvolvimento do trabalho tem que ser normal mesmo Estratégia de 241 
Saúde da  Família. Então mais uma vez quero agradecer agora a Presidente 242 

Figueiredo e Autazes que estão com suas equipes bastante ampliadas e os 243 
demais municípios vamos tentar fortalecer isso, vejam a situação dos sistemas 244 

de informação, por favor não atrasem Secretários, cobrem seus Coordenadores, 245 
cobrem seus Digitadores, porque eu estou falando que o Ministério está 246 
procurando motivos para tirar recursos dos municípios, não facilitem mesmo, 247 

peguem suas Coordenadoras de Atenção Básica para que não falhem no envio. 248 
Dada o encerramento da Reunião, o Coordenador Sr. Cláudio Pontes Ferreira 249 

agradeceu a todos. A presente ATA foi elaborada e digitada pela Estagiária 250 
Kathya Mielly Correia e revisada pela Secretária Executiva da 251 
CIR/ENMAO/AM Liege Maria Menezes Rodrigues e será arquivada para fins 252 

documentais, após ser submetida à apreciação da CIR/ENMAO/AM, Auditório 253 
Maria Eglantina Rondon, Manaus, 07 de julho de 2014. Manaus, 07 de julho de 254 

2014 255 


